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Informationen zur Schul-Eingangs-Untersuchung  

in einfacher Sprache   

Das Kind kommt in die Schule? 

Dann gibt es auch eine Schul-Eingangs-Untersuchung. 

Die Schul-Eingangs-Untersuchung ist eine Hilfe für Kinder und Eltern. 

Ihr Kind muss an der Schul-Eingangs-Untersuchung teilnehmen. 

Das ist wichtig! 

Was passiert bei der Schul-Eingangs-Untersuchung? 

Bei der Schul-Eingangs-Untersuchung schauen die Mitarbeiter vom Gesundheits-Amt: 

 Ist das Kind gesund genug für die Schule? 

 Kann das Kind gut sehen? 

 Kann das Kind gut hören?   

 Kann das Kind gut sprechen? 

 Wie hat sich das Kind entwickelt? 

 Wie groß ist das Kind? 

 Wie schwer ist das Kind? 

 War das Kind schon bei anderen Untersuchungen? 

 Hat das Kind alle Impfungen? 

Die Schul-Eingangs-Untersuchung dauert ungefähr 1 Stunde. 

Wo ist die Schul-Eingangs-Untersuchung?  

Im Gesundheits-Amt Landshut. 

Veldener Straße 15 

84036 Landshut 

 



Was muss ich mitbringen?   

 den ausgefüllten Anamnese-Bogen 

 den Impf-Pass von Ihrem Kind 

 das gelbe Untersuchungs-Heft oder  

eine ärztliche Bescheinigung über die Früh-Erkennungs-

Untersuchungen 

 andere medizinische Dokumente, wie 

Schwerbehinderten-Ausweis oder einen Gesundheits-Pass 

 Vielleicht hat Ihr Kind eine Brille oder ein Hör-Gerät. 

Dann bringen Sie das bitte auch mit. 

Sie müssen auch zeigen: 

Ihr Kind hat die letzte Vorsorge-Untersuchung gemacht. 

Die letzte Vorsorge-Untersuchung heißt U8 oder U9. 

Vielleicht hat Ihr Kind die letzte Vorsorge-Untersuchung nicht gemacht. 

Dann machen die Ärzte im Gesundheits-Amt eine Untersuchung. 

Muss man mitmachen? 

Ihr Kind muss zur Schul-Eingangs-Untersuchung kommen. 

Das ist gesetzlich vorgeschrieben.  

In Bayern steht das im Schulgesetz (Artikel 80). 

Ihr Kind muss auch zur Schul-Eingangs-Untersuchung kommen, 

wenn es erst im nächsten Jahr zur Schule gehen soll. 

Wenn Sie nicht zur Untersuchung kommen: 

Oder wenn Sie nicht mitmachen wollen: 

Dann müssen wir das dem Jugend-Amt melden. 

Das steht im Gesundheits-Dienst-Gesetz (Artikel 12). 

So bekommen Sie einen Termin   

Sie bekommen einen Brief. 

In dem Brief ist ein QR-Code. 

Sie können den Termin Online ausmachen.  



Scannen Sie einfach den QR-Code ein.  

Sie können den Termin auch über diesen Link ausmachen:                                     

www.landkreis-landshut.de/buergerservice/online-terminbuchung 

Um einen Termin zu machen, brauchen Sie die Kind-ID. 

Die Kind-ID finden Sie einem Zettel in dem Brief 

Sie haben Zwillinge oder Mehrlinge?   

Dann rufen Sie uns bitte an. 

Wir machen dann telefonisch einen Termin  

zur Schul-Eingangs-Untersuchung.  

Die Telefonnummer ist: 0871- 408 1720 

Was mache ich, wenn mein Kind am Termin krank ist?   

Sie sind krank oder Ihr Kind ist krank? 

Dann rufen Sie uns bitte an und sagen den Termin ab. 

Telefon-Nummer: 0871/408-1720  

Bekomme ich eine Bescheinigung für die Schule? 

Sie bekommen nach der Untersuchung eine Bescheinigung.  

Die Bescheinigung zeigt: 

Ihr Kind war bei der Schul-Eingangs-Untersuchung. 

Ihr Kind hat einen guten Schutz gegen Masern? 

Dann bekommen Sie dafür auch eine Bescheinigung. 

Sie haben Probleme mit Deutsch? 

Dann bringen Sie bitte eine Person mit. 

Die Person kann für Sie übersetzen.   

 

 

http://www.landkreis-landshut.de/buergerservice/online-terminbuchung


Sie haben Fragen zur Schul-Eingangs-Untersuchung? 

Dann wenden Sie sich an den Kinder- und 

Jugend-Ärztlichen Dienst im Gesundheitsamt Landshut 

Veldener Straße 15 

84036 Landshut 

     0871- 408 1720 

   kiju@landkreis-landshut.de 

Wo finde ich weitere Informationen zur Schul-Eingangs-Untersuchung? 

Auf der Homepage vom Landrats-Amts Landshut:  

https://www.landkreis-

landshut.de/themen/gesundheit/schuleingangsuntersuchung/  

Auf der Homepage vom Bayerischen Landes-Amt für Gesundheit und 

Lebens-Mittel-Sicherheit:  

www.lgl.bayern.de/schuleingangsuntersuchung.   

Hinweise zum Daten-Schutz 

Das Gesundheits-Amt sendet die Daten aus der Untersuchung an das  

Landes-Amt für Gesundheit und Lebensmittel-Sicherheit.  

Die Daten von der Untersuchung werden anonymisiert. 

Das heißt: Die Daten werden ohne Namen und Adresse gesendet. 

Die Daten werden ausgewertet: 

Damit man mehr über die Gesundheit von Kindern in Bayern 

weiß. 

Weitere Informationen zum Daten-Schutz finden Sie auf der 

Homepage  

vom Landrats-Amt Landshut unter www.landkreis-landshut.de/meta/datenschutz  
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